# EUDS Mi Universidad

Nombre del Alumno: Raúl Jiménez Pinto

Nombre del tema: Ensayo

Parcial: I er módulo

Nombre de la Materia: Legislación en la salud

Nombre del profesor: Flor de María Culebro Estrada

Nombre de la Licenciatura : Enfermería Cuatrimestre: 8vo cuatrimestre

Lugar y Fecha de elaboración: Pichucalco Chiapas 05 de Febrero de 2025

#### La enfermería como profesión

Uno de los aspectos más favorables de esta profesión es que puede desempeñarse en Distintos ámbitos, desde centros de salud y hospitalarios hasta domicilios particulares y Centros geriátricos. También ofrece diversas salidas laborales, como pueden ser la Docencia, la investigación y/o el asesoramiento empresarial.

Las personas que elige estudiar enfermería generalmente tienen una clara vocación de Servicio, son solidarios y comprometidos.

Los colegios y asociaciones de enfermería son responsables de garantizar la calidad de la formación y la práctica profesional, asegurando que los enfermeros cumplan con las normativas establecidas.

#### Los campos de actuación y desarrollo profesional en el momento actual

Los enfermeros pueden desempeñar diversas funciones dentro del sector salud. Sus campos de actuación incluyen:

- Asistencial: Atención directa a los pacientes en hospitales, clínicas y
  - centros de salud.
  - Administrativa: Gestión y supervisión de servicios de enfermería en instituciones de salud.
- Educativa: Formación y capacitación de futuros enfermeros.
  - Investigación: Desarrollo de estudios para mejorar la práctica de enfermería.
  - Ejercicio independiente: Servicios de enfermería privados.

Actualmente el sistema de salud en México tiene importantes modificaciones que definen Un perfil de enfermería más acorde con la tendencia a la calidad en sus instituciones.

El Departamento de Enfermería no ha eliminado del todo las características de la

Administración de corte neoclásico, pero la tendencia a administrar con base en procesos

Gerenciales muestra cambios importantes. Pese a esto último, difícilmente se podrán

Eliminar las características de la administración de corte neoclásico como: la rigidez, la

Mecanización, la extrema normatividad, las rutinas establecidas, la centralización en

Puestos clave, el manejo de premios y castigos, la vigilancia como medio de control, la

Baja utilización y desperdicio de recursos que predominan en las instituciones del sector

Salud y, por lo mismo, en los departamentos de enfermería.

#### Administración en Enfermería

La administración en enfermería es fundamental para el buen funcionamiento de los servicios de salud. Los enfermeros con formación en administración pueden ocupar cargos de liderazgo, asegurando que los recursos se utilicen de manera eficiente y que se cumplan los estándares de calidad.

### Investigación en Enfermería

La investigación es una parte esencial del desarrollo profesional de la enfermería, ya que permite mejorar la calidad del cuidado y la eficiencia de los tratamientos

## Normas y Legislación en Enfermería

El ejercicio de la enfermería en México está regulado por diversas leyes y normativas. La Constitución Mexicana establece en su artículo 5° que el ejercicio de una profesión debe ser libre y lícito

#### **ATENCION A LA SALUD**

Se denomina atención (o asistencia) de la salud al conjunto de procesos a través de los cuales

se concreta la provisión de prestaciones y cuidados de salud a un individuo, un grupo familiar,

una comunidad y/o una población. En tanto objetivo, la asistencia sanitaria presupone que es

posible contribuir a la salud garantizando un agregado de atenciones que permitan, en primer

lugar, conservar la salud de las personas. En segundo lugar, evitar el deterioro de la salud de la

población tanto cuanto lo permita el conocimiento médico y los recursos disponibles. En tercer

lugar, recuperar la salud de quienes han enfermado para que logren sanar. En cuarto lugar,

detectar tan precozmente como fuera posible y evitar el agravamiento, en especial de aquellas

enfermedades para las cuales aún no se ha identificado una cura. En quinto lugar, aliviar el dolor

y minimizar el sufrimiento de los enfermos graves que no pueden ser curados.



# Antecedentes históricos de medicina tradicional.

La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad.



#### Medicina tradicional maya

La Medicina Maya se basa en una cultura, cosmovisión y espiritualidad propias.

Equilibrio de mente y cuerpo, meridianos de energía, enfoques biodinámicas y holísticos; son conceptos que han ganado terreno en las últimas décadas. La llamada medicina alternativa o

neuropatía se ha convertido en una opción normalizada para conseguir salud sin costes secundarios.

